

## DEL MOMENTO

### EL DIA DE INOCENTES

Ya ha pasado la Pascua y quedan los estómagos en paz. No se sabe por qué Ley en estos días la gente se ha de atracar a lo pavo ni por qué todo el mundo se ha de vestir con los trapicos más nuevos y majos, lo cierto es que se hacen las mayores extralimitaciones en las comidas y el público se echa a la calle de «tiros largos» dispuesto a divertirse cada cual como mejor le place o más le entretiene.

La anomalía, porque es anormal salirse de las costumbres habituales, trae consecuencias muy desagradables que se polarizan en «empachos» y «anemias monetarias», resultado de dispendios sin medida. Entrar nuevamente «en caja» es algo penoso para todos y más que para nadie para la gente «menuda» que en la Pascua se divierte sin hartura.

En realidad hasta que no llegue el día de Reyes no se puede decir que el trabajo se reanuda en toda su intensidad. Se trabaja con desgana en ese «puente» tendido desde Inocentes hasta el seis de enero en que Melchor, Gaspar y Baltasar dan su vuelta por la tierra para reparir juguetes entre los niños. ¡Con cuánta ilusión duermen los «pequeñuelos» esa noche, esperando que el Alba les deje ver lo que los Reyes Magos dejaron en sus zapatos! Hasta los más pobres reciben una

alegría al comprobar que la carrafa de los padres fué atendida.

No se debe matar las ilusiones de los niños llevándoles a la realidad. ¡Ojalá que los grandes creyéramos también a pie juntillas eso de que los Reyes iban guiados por una estrella y que bajaban de su celestial alcázar para hacer un regalo a nuestros hijos! Lo malo es que no flamos nada en los Reyes y menos aún en las estrellas que brillan mucho allá en el azul del Cielo, pero que huyen cuando llega el día, que es luz, color, irrisaciones de libertad, paz de espíritu, vida.

Al día de Inocentes llegamos cansados de tanto trajín; es una fiesta menor que se la debemos a Herodes, aquel barbarote que hizo verter tanta sangre inocente en su afán de exterminar al Niño-Dios. Le fué más fácil ordenar una degollina que inquirir cuál era el que después había de ser el redentor de la Humanidad.

No nos sorprende el día de Inocentes, que es uno de los muchos que nos agobian. Nuestro pueblo es un pueblo inocente al que fácilmente se le conduce y se le engaña. El León de la encrespada melena que rugía furioso es un corderillo indefenso, que a tanto ha llegado su mansedumbre.

Día de Inocentes, Reyes, estrellas, ¡Quién supiera escribir!

### En honor de D. Andrés Baquero

A la Real Sociedad Económica de Amigos del País

El presidente de la Real Sociedad Económica de Amigos del País ha presentado a dicha Corporación el siguiente escrito, inspirado en un profundo sentir de reparación murcianista.

Proximamente se cumplirá el decimotercio aniversario del fallecimiento del varón insigne, literato eximio, murcianista amanísimos y preclaro don Andrés Baquero Almansa.

A medida que el fugitivo resbalar del tiempo aleja de nosotros su figura, en vez de empequeñecerla, la dibuja con magestad ingente en el horizonte de la vida murciana, constelado de recuerdos y sentimientos sagrados.

Nuestra literatura, nuestras bellas Artes, los intereses primordiales de nuestros riegos, toda la entraña y la sustancia de nuestro vivir regional, palpitaron en su procer inteligencia y en su corazón generoso. Sus estudios magistrales, su constante investigación en las cosas de Murcia, sus desvelos fecundos por el porvenir cultural de nuestra juventud, absorbieron día por día su actividad espiritual; y al declinar la tarde, en esa hora indecisa bañada por la luz azulada del poniente, a veces más hermosa y mas poética que la luz rosada del amanecer, con el paso rítmico, acompasado y grave del hombre que camina bajo el peso de su propio pensamiento, atravesaba las calles, ascendía a la altura del Malecón y sus ojos claros y serenos contemplaban la Ciudad y la Huerta de sus amores. Desde allí, entreveía y requereaba con emoción diariamente renovada a la buena moza de la fachada de nuestra Catedral iluminada por los últimos destellos vespertinos; percibía los aromas penetrantes de la tierra mojada, como diría nuestro poeta inolvidable Ricardo Gil, respiraba los perfumes suaves de rosales, limoneros y naranjos en flor y descubría su frente bajo el soberano dosel que de monte a monte, se despliega desde el mar a la Vega, desde la Vega al mar, como cantó nuestro llorado vate Jara Carrillo.

Entonces, cuando a las puertas de la noche oscura, dejando el grado y la borra amarilla, la tarde melancólica y serena se misteriosa mente recogía.

según el soneto inmortal de Selgas, don Andrés elevaba la cotidiana plegaria vespéral; y le parecía ver que brillaban lágrimas como estrellitas en los ojos de la Torre; y era que en el alma del gran murciano reverberaban las encendidas estrellitas de su amor a esta nuestra tierra tan digna de ser amada que ya la llamaron los árabes, «la tierra de la bendición de Dios».

No pertenecía Baquero a nuestra Sociedad: luchas y pasiones pretéritas, felizmente huídas de nuestra Casa, le extrañaron de ella; pero aquí vivió su espíritu, porque su espíritu vivía en todas partes donde se rindiera culto a nuestro pasado, se laborase por nuestro presente y se preparara nuestro porvenir. Y si esta Sociedad ha querido en su incompleta Galería de retratos perpetuar, cuanto pudo, la fisonomía y el apellido de los varones ilustres que enaltecieron el nombre de Murcia, y así lo han procurado y conseguido con una sola excepción que mi alma deplora y agradece a la vez con gratitud inmensa, la figura del sabio, del bueno, del murciano por excelencia, no puede faltar más tiempo de este modesto, pero honrosísimo relicario de recuerdos y homenajes para los que encarnaron nuestro pasado.

Baquero, sembrador desde

### Nuestra Redacción

La redacción de este diario está constituida de la siguiente forma:

Director: César Mno. Calderón Pérez; Redactor Jefe: Andrés Belarín Molina; Redactores: José Ruiz del Toro; Francisco Noguera Lorenzo; Julio Balboa Martínez; J. Cánovas y Albarracín; Carlos Suárez Molina, secretario de Redacción

### Vida deportiva

Nueva victoria del Real Murcia sobre el Imperial

Ayer tarde, en el campo de Zarandona, contendieron los equipos arriba citados, resultando vencedor el once realista por dos tantos a cero, ambos conseguidos a los pocos minutos de comenzado el encuentro.

En general el juego fué muy entretenido, dominando un equipo en cada parte, aunque siempre dando más sensación de peligro, como es natural, los avances del Real Murcia. Este equipo tuvo una magnífica primera parte, sobre todo en su línea media, la que empujó constantemente a sus delanteros que se mostraron ineficaces ante la segura valentía del guardameia imperialista Enrique que detuvo tiro verdaderamente formidables, entre ellos uno de Agustí y otro de Morales, fortísimos y de cerca.

El Imperial tuvo una actuación espléndida en todas sus líneas, consiguiendo contrarrestar el juego del campeón regional y haciendo peligrar en muchos momentos, sobre todo en la segunda parte, la integridad de su portería, en la que García actuó muy acertadamente.

Fué un buen partido jugado sin incorrecciones y con gran entusiasmo por ambos bandos, satisfaciendo mucho a los numerosos aficionados que fueron al campo de Zarandona a presenciar la contienda.

Merece mencionarse el excelente arbitraje del Presidente del Colegio regional señor García Calvo, al que ayudaron en las líneas los señores Angel y Mateu.

### Firma de un convenio

Madrid, 27.—El marqués de Estella ha firmado, con el ministro de Noruega, un tratado de Arbitraje entre dicho país y España.

### DIPUTACION PROVINCIAL

#### Reunión de la Permanente

Presididos por don Juan Hernández Castillo, se reunieron los diputados don Manuel Clavijo, don Pascual Estañ y don Gregorio Montesinos, despachándose en sesión ordinaria los siguientes asuntos:

Dando cumplimiento a una circular de la Dirección General de Administración local, se acordó formar una estadística de las mejoras introducidas en obras y servicios de los Establecimientos benéficos de la provincia.

Poner en tramitación lo necesario para resolver la crisis obrera que anuncia el Ayuntamiento de Moratalla, dando trabajo en los caminos vecinales que afectan a aquella región.

Fué aprobado el padrón de cédulas personales del Ayuntamiento de Villanueva, para el año 1929.

Abonar una cantidad que representa estancias de un asilado de esta provincia al comisario del Colegio Nacional de sordo-mudos y ciegos.

Otras cantidades por estancias de naturales de esta provincia en asilos de Barcelona al presidente de aquella Diputación.

Otras a los presidentes de Tribunales para niños de las provincias de Granada y esta capital.

Confirmar varias órdenes de ingreso en el Manicomio provincial.

Agradar con una prenda de abrigo de las que anualmente reparte el Hospital a los pobres bautizados en la parroquia de Santa Eulalia, Antonio Nicolás Tortosa, Antonio Pedreño Vidal, José Belmonte Aibaladejo, Juan Martínez Ramón, Antonio Lorca Guardiola, Casimiro Ramírez Albarracín, Diego Ramírez González y Antonio Pacheco Campos.

Aprobar la Memoria y presupuesto de gastos de estudio de la modificación y prolongación del camino de la carretera de La Unión a San Javier, en el Alto del Villar a Sucina, por la Hoya y Avilese.

Aprbar las cuentas de gastos de estudios referentes a cinco caminos vecinales.

Igualmente quedaron aprobadas las cuentas de gastos de conservación ocasionados en el mes de noviembre último y que afectan a quince caminos.

Prestar aprobación a los

proyectos de caminos de Cieza al Suburbi de La Macelúa, de Singla a la Almudena, y de Singla a la carretera de Murcia a Puebla de Don Fadrique.

Abonar el importe de las obras ejecutadas en el mes de noviembre, en la carretera provincial de Moratalla a Caravaca y Estación de Calasparra.

A la instancia de vecinos de Lorca, pidiendo rápida construcción de caminos vecinales a aquella región, para remediar la crisis que afecta a la clase jornalera, se acordó hacer una información pública, al objeto de ponerse en las debidas condiciones para alterar el orden establecido en la ejecución de caminos vecinales.

El Excmo. Sr. Gobernador civil remite oficio aprobando el presupuesto de esta Corporación, que ha de regir en el próximo año 1929, y la Comisión acordó, que dicho documento pase a la intervención de fondos provinciales para que surta los efectos legales correspondientes.

Que se abra un concurso para proveer la plaza de celador de la Casa de Misericordia, que se halla provista interinamente.

Conceder una pensión a un estudiante de la carrera de Medicina y a dos pintores, para ampliación de sus estudios.

#### EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Delegación de Hacienda, Sucesos, Gobierno militar, etc. La socialización de los pantanos de Lorca.

#### Un Tedeum en la Real Capilla

Madrid, 28.—El próximo día 31 a las siete de la tarde se celebrará en la Real Capilla un Tedeum en acción de gracias por la feliz terminación del año.

A la ceremonia religiosa asistirán los reyes, la familia real y palatinos.

El arzobispo de Valladolid hará la reserva.

#### El Senado aprueba los presupuestos

Paris, 27. El Senado francés aprobó en la sesión de ayer tarde los presupuestos.

### Informaciones regionales

#### DE LORCA

Per buen camino

Ayer estuvieron en esta con objeto de realizar el inventario de la Sociedad Pantano de Puentes, los señores García de Sola, Ingeniero Jefe de la Confederación Hidrográfica del Segura; Monijo, Administrador general de la Sociedad aludida y el Ingeniero de la misma señor Pastor.

Acompañados de los señores Elul, López Sánchez Solís, Puigcerver, Pignatelli y Moulá realizaron los trabajos encaminados a la inmediata incautación que se supone será el próximo día 28.

Parece ser que la cosa marcha por buen camino y que muy pronto, a la incautación seguirán las obras tan necesarias que todos esperamos.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto

niño la joven señora doña Consuelo Mellado, esposa de nuestro querido amigo don Eladio Muñoz Calero.

Nuestra cordial felicitación a los dichosos padres.

CORRESPONSAL.

#### DE TOTANA

Futbol

Unión Deportiva Totanera 7 Racing Club de Elche 1

El segundo día de Pascua hubo en ésta un encuentro entre el Racing Club de Elche y la Unión D. Totanera. El equipo visitante tuvo una mala tarde, pues jugó bien unos veinte minutos; después se desanimaron y el equipo local dominó la situación y conquistó tres goals en el primer tiempo por cero los visitantes.

El segundo tiempo alternaron ambos equipos y a los ocho minutos consiguieron un goal los ferreteros se animan los de casa y a los pocos minutos mejoraron el cuarto en la red por lo que se desanimaron y no atacaban pues solo se defendían, y a pesar de todo los de casa obtuvieron 3 goals más.

Si hubiese jugado el equipo local completo, el score hubiera subido hasta los once!

Los goals de la Unión Totanera, correspondieron 3 a León, 2 a Peri, 1 a Fernández y 1 a Amalio.

Por el Racing se distinguieron Guilabert y Cascales.

Por la Unión Totanera, Monzó, León, Ernesto, Fernández, y Jesús, muy bien; los demás muy bien.

El refere don Romualdo López muy bien.

Por tener que ausentarse de ésta, han causado baja en este Club, Emilio Ferez y Angel Ferez, interior derecha y ala izquierda de este equipo.

La afición siente la ausencia de los antiguos jugadores que pertenecieron al Totana.

CORRESPONSAL

Salón Sport Vidal

CINE NUEVO—EMPRESA NUEVA  
CALLE DE SAN ANDRÉS

Lunes Aristocrático, 31: El Capitán Blood

### NUESTRO CONCURSO DE CRÓNICAS

El próximo domingo publicaremos el trabajo premiado en primer lugar en nuestro concurso de crónicas, debido a la galana pluma de nuestro colaborador y estimado amigo el notable novelista murciano Antonio Guardiola.

La crónica premiada lleva por título «La mentira de la Ciencia».

También, Antonio Guardiola es autor de otra crónica, cuyo lema es «Pariterque monendo» y que fué recomendada por el Jurado calificador para su publicación.

La Compañía de la Duncan en Nueva York

### Las autoridades impiden desembarcar a tres bailarinas

Nueva York, 28.—A bordo del trasatlántico «Caronio» llegó la Compañía de la célebre danzarina, fallecida como se recordará en un accidente automovilista, Isadora Duncan.


Las autoridades impidieron desembarcar a tres bailarinas, por tener menos de dieciséis años.

### Incendio de una fábrica de lojja

Bilbao 27.—Se ha producido un violento incendio en la fábrica de lojjas «La Vascogada».

Los bomberos y el vecindario acudieron prontamente a sofocar el incendio pero, a pesar de sus esfuerzos no lograron conseguir su intento.

La fábrica quedó totalmente destruida.



Primer aniversario del señor

## DON ADOLFO BALBOA MARTINEZ

### ABOGADO

que falleció el día 29 de Diciembre de 1927

## R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán las misas que se digan mañana sábado 29 en la iglesia parroquial de S. Lorenzo, desde las ocho hasta las doce de su mañana.

### Sus sentidos: viuda e hijos,

RIEGAN a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a alguno de estos sufragios por cuyo favor les anticipan la expresión de su agradecimiento.

Murcia 28 de Diciembre de 1928

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

